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Clin terá concurso com 
175 oportunidades

A seleção irá contar também com 300 chances para cadastro de reserva válido por dois anos

VAgAs de emprego

Pontos do Rio 
iluminados 
no Natal
O clima natalino invadiu a 
Cidade Maravilhosa, com 
iluminação especial em 
pontos turísticos, edifícios 
históricos e espaços públicos. 
O “Rio 2020, Natal de Luz” 
é uma prévia do calendário 
de eventos da próxima 
temporada, quando a cidade 
será a primeira Capital 
Mundial da Arquitetura.
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Divulgação/PRF

A dupla foi abordada por agentes da prF e 
encaminhada para a delegacia

Dupla é presa 
com patinete na 
Ponte Rio-Niterói
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Alexandre Macieira / Riotur

Pezão será 
solto, mas usará 
tornozeleira
O ex-governador Luiz Fernando 
Pezão conseguiu habeas 
corpus e, por determinação do 
Superior Tribunal de Justiça 
(STJ), deverá deixar a cadeia 
para cumprir prisão domiciliar 
em sua casa, monitorado por 
tornozeleira eletrônica. Pezão 
está encarcerado há pouco mais 
de um ano na Unidade Prisional 
da Polícia Militar, no Fonseca, 
em Niterói, acusado de integrar 
esquema de corrupção.
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ESPORTES

Caio Henrique 
de saída do Flu
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Mailson Santana/Fluminense FC

Jogador não deve seguir nas Laranjeiras 

Pedro de volta 
aos planos do 
Flamengo
Pedro, de 22 anos, que foi 
negociado este ano pelo 
Fluminense com a Fiorentina 
da Itália está novamente na 
mira do Flamengo. O clube 
italiano foi sondado, mas em 
um primeiro momento não 
parece disposto a emprestar 
o atleta. Porém, caso o 
Flamengo perca Gabigol, 
pode acenar com a compra de 
parte dos direitos federativos 
do ex-Tricolor.
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Reprodução do Instagram

o atacante pedro, ex-jogador do Fluminense, aparece como possível substituto de gabigol

CCJ do Senado 
aprova pacote 
anticrime
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Assessor de 
vereador teve 
morte filmada
Câmeras de segurança 
registraram o momento em 
que Cristiano Otávio Jesus dos 
Santos é assassinado a tiros. 
Ele era assessor do vereador de 
Itaboraí Enéas Pereira (PMN) e foi 
abordado por dois homens em uma 
motocicleta. As imagens mostram 
o momento em que o garupa desce 
armado e efetua os disparos.
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Rosa Marya 
Colin na UFF
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CULTURA

Armando Paiva / Divulgação

Cantora está lançando novo álbum

Lucas Benevides

o ex-governador Luiz Fernando pezão está há pouco mais de um ano detido na Unidade prisional da pm, na Zona Norte de Niterói
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Psol e PSL em
sintonia na Alerj

Água e óleo em mistura per-
feitamente homogênea. Este é 
o sentimento de quem circula 
nas sessões plenárias e nos 
bastidores da Assembleia Le-
gislativa do Estado do Rio (Alerj) 
ao constatarem uma “aliança” 
inusitada. Com alvo em comum, 
os deputados estaduais da ala 
bolsonarista do PSL - ex-sigla do 
presidente - e parlamentares do 
Psol, protagonistas das maiores 
discussões ideológicas da polí-
tica brasileira nos últimos anos, 
se uniram, em uníssono, por um 
alvo em comum: o governador 
Wilson Witzel

Do mesmo lado

O Psol, por estar em espectro 
ideológico totalmente oposto 
ao governador, sempre foi de 
oposição. O racha com a ala bol-
sonarista, no entanto, foi sacra-
mentado após determinação 
do senador Flávio Bolsonaro, 
então presidente do PSL no Rio, 
em setembro. Flávio chegou a 
participar de compromissos 
de campanha com Witzel, o 
apoiando. “A bancada do PSL, 
por orientação do senador 
Flávio Bolsonaro,[...] não está 
mais na base do governo por 
discordar de posicionamentos 
políticos do governador”, disse 
trecho de nota emitida por Dr. 
Serginho, líder da bancada do 
PSL na Alerj.

Punições para torcedores no Rio

Em audiência pública realiza-
da na terça-feira (10), na Alerj, 
sugestões sobre como lidar 
com torcedores foram enca-
minhadas às Comissões de 
Esporte e Lazer e de Seguran-
ça Pública da Casa. Entre elas, 
está a penalização somente 

Julia Passos/Alerj

ao torcedor que cometer atos 
ilícitos e não a toda a torcida 
organizada de um clube. Na 
reunião também foi discutido 
um projeto de lei da deputada 
Martha Rocha (PDT), que dis-
põe sobre o Estatuto Estadual 
do Torcedor.

Angra quer ser bem-cotada na Bolsa
Um prefeito de um muni-

cípio do Estado do Rio terá 
uma agenda inusitada nesta 
quarta-feira (11). Fernando 
Jordão, chefe do Executivo 
da cidade de Angra dos Reis, 
vai à Bolsa de Valores (B3), 
em São Paulo, apresentar 
um projeto de Parceria Pú-
blico-Privada (PPP) de ilu-
minação para o município, 
que tem licitação prevista 
para fevereiro do próximo 
ano.

O certame, que tem va-
lor de R$ 84,8 milhões, terá 
duração de 15 anos e prevê 
a troca de toda a ilumina-
ção pública da cidade por 
lâmpadas de LED. Serão 
mais de 20 mil pontos de 
iluminação.

Para a apresentação, Jor-
dão não estará sozinho. Ele 
será acompanhado pelos 
secretários de Planejamen-
to,  André Pimenta,  e  de 
Governo, Marcus Veníssius 
da Silva Barbosa. 

A equipe pretende mos-
trar aos empresários o pro-
jeto detalhado de concessão 
administrativa dos serviços 
de iluminação, com a ex-

Divulgação

O Cais de Santa Luzia, em Angra dos Reis, é um dos pontos previstos na licitação de iluminação, prevista para fevereiro

Clínica veterinária
na Zona Oeste
A Prefeitura do Rio inaugura, 
no próximo sábado (14), a 
Unidade de Saúde Veterinária 
de Campo Grande. O posto, 
na praça Oiticica, atenderá 
gratuitamente cães e gatos. “O 
posto vai sair para atender a 
uma parte da população que 
não tem recursos para tratar 
de seus animais”, afirma o 
vereador Luiz Carlos Ramos 
Filho, presidente da Comissão 
de Defesa dos Animais, que 
solicitou a implementação.

pectativa de, com os novos 
equipamentos, reduzir aci-
dentes à noite, maior sen-
sação de segurança para a 
população, além de moder-

nização das áreas de convi-
vência da cidade. A proposta 
que será licitada contempla 
os principais pontos turísti-
cos da cidade, como a Igreja 

de Santa Luzia, a Capela 
Senhor do Bonfim, a Casa 
Larangeiras, a Câmara Mu-
nicipal e a Casa de Cultura 
Poeta Brasil dos Reis.

Desaparecidos em
pauta na Alerj

CF discute
Plano Diretor

A Frente Parlamentar para 
Tratar do Desaparecimento de 
Pessoas da Alerj realiza, quarta 
(11), sua primeira reunião. Pre-
sidida pelo deputado Bruno 
Dauaire (PSC), a reunião vai 
iniciar sua atuação discutindo 
o programa de reconhecimento 
facial utilizado pelo Centro Inte-
grado de Comando e Controle 
(CICC) e a aplicação da lei que 
torna obrigatória a fixação de 
fotos de crianças desaparecidas. 
“Queremos trazer essa questão 
para o Legislativo e melhorar os 
mecanismos de busca, como a 
criação de um cadastro único e 
de um alerta interligando toda 
a rede de polícia e socorro”, 
afirma Dauaire.

Baiano fluminense
A Alerj aprecia, nesta quarta 
(11), um projeto de resolu-
ção que concede o título de 
Cidadão do Estado do Rio ao 
secretário estadual da Casa 
Civil e Governança, André 
Moura. Ele é natural de Sal-
vador (BA). “A homenagem é 
reconhecimento ao trabalho 
desenvolvido pelo secretário 
[...] incansável na missão 
de contribuir para o desen-
volvimento de todo Estado, 
em especial municípios do 
interior”, justifica Anderson 
Alexandre (SDD), autor da 
proposta de homenagem.

O município de Cabo Frio, na Re-
gião dos Lagos, realiza na próxima 
terça-feira, das 14h às 17h, a 2ª au-
diência pública de revisão do Pla-
no Diretor municipal. Propostas e 
contribuições devem ser enviadas 
até às 17h da próxima quinta (12), 
mediante encaminhamento, por 
escrito ou em meio digital para 
o e-mail planodiretor@cabofrio.
rj.gov.br ou pelo site cabofrio.
rj.gov.br. A audiência acontece no 
auditorio da Universidade Veiga 
de Almeida.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

Visitantes podem conferir as obras de terça a sábado, das 13h às 18h

Friburgo recebe exposição 
coletiva até o dia 20

A Usina Cultural Energi-
sa, em Nova Friburgo, rece-
be a exposição coletiva”O-
casionAr-te”, com obras de 
12 artistas friburguenses. 

A mostra conta com tra-
balhos produzidos em pin-
turas, gravuras, desenhos, 
fotografias, xilogravuras e 
esculturas de argila. 

De acordo com a or-
ganização, algumas peças 
estão à venda, podendo ser 
uma boa opção de presente 
para o Natal. São opções de 
presente com peças exclu-
sivas, variadas e a preços 
acessíveis.  

Participam da mostra os 
artistas: Regina Lo Bianco, 
Iraci Campos, Agatha La 
Piedra, Raimundo Peres, 
Mario Valdanini, Cacau Re-
zende, Mario Moreira, Dal-
mo Latini, Paulão, Miguel 
Bevilacqua, Dila Vidal e 
Lucileia Noel. 

A exposição fica em car-
taz até o dia 20 de dezembro, 
com visitação de terça a 
sábado, das 13h às 18h. 

A Usina Cultural Energi-
sa fica na Praça Presidente 
Getúlio Vargas, 55, no Cen-
tro de Nova Friburgo.

Divulgação/Usina Cultural Energisa

A mostra ‘OcasionAr-te’ fica em cartaz até dia 20 de dezembro 

PROGRAMAÇÃO

Até 14 de dezembro - Canta Rio das Ostras 
Até 14 de dezembro - Exposição “Ser Doula” - Rio das Ostras 
Até 19 de dezembro - Exposição “T.e..m..p...o” - Resende 
Até 22 de dezembro - Teatro Itinerante - Teresópolis 
13 de dezembro - Up Jazz Trio - Maricá 
14 de dezembro - Edu Volks - Maricá
14 de dezembro - Desfile de Natal - Itaipava 
14 de dezembro - Musical Alzira Soares - Araruama 
15 de dezembro - Corrida da Árvore - Cabo Frio 
18 de dezembro - Noel Runners - Petrópolis 
20 de dezembro - Tobhé di Castro - Maricá 
28 de dezembro - Stone Trio - Maricá  

Informações sobre subsídios

O vereador niteroiense 
Paulo Eduardo Gomes 
(Psol) apresentou, na ter-
ça-feira (10), um Requeri-
mento de Informações e 
diversas emendas a men-
sagem executiva 32/2019, 
que propõe novos subsí-
dios para empresas de ôni-
bus no município. Gomes 
defende a redução das 
tarifas, como estabele-
cido na mensagem, mas 
quer que haja garantia de 
transparência total no uso 
dos benefícios e elabora, 
colaborativamente com o 
deputado estadual Flávio 
Serafini (Psol) uma pro-

Thiago Louza/Arquivo

posta que de fato garanta a 
efetividade da Lei Estadual 
que prevê tarifa social para 
a linha de barcas Charitas
-Praça XV.

Panorama RJPanorama RJ

Nesta quarta-fei-
ra, às 19h, acontece 
a inauguração da ár-
vore de natal que fará 
parte da decoração de 
fim de ano na Praça 
do INEFI, em Búzios. 
Haverá apresentações 
culturais do Serviço de 
Convivência do CRAS 
da Rasa e do Coral do 
CCI (Centro de Convi-
vência do Idoso), além 
da apresentação da 
Guarda Mirim (PRO-
GEP) e do Grupo de 
Dança Atitude. A árvore 
foi construída a partir 
de garrafas PET pelas 
oficinas de artesanato 
e equipes do CRAS da 
Rasa e de Cem Braças.

Natal em 
Búzios

Quinze bairros de 
Teresópolis vão receber, 
até 22 de dezembro, o 
Teatro Itinerante, com 
o espetáculo “A Fábrica 
de Brinquedos”. A ence-
nação acontecerá no ca-
minhão-palco decorado 
e iluminado com LED, 
incluindo intervenção 
artística infantil com 
duendes e atividades 
circenses. A atração é 
gratuita e livre para to-
dos os públicos.

Teatro em 
Teresópolis

População sofre com fraude
Com esse novo posto de gasolina em Niterói descoberto 
em fraude eletrônica, todos os postos deveriam ser obri-
gados a colocar uma mangueira transparente. Não confio 
em nenhum. Nós estamos sendo lesados em quase tudo 
que adquirimos, seja em postos de combustíveis ou em 
mercados que vendem produtos com validades vencidas 
ou à varejo em balcões.
Carlos Pereira

Educação precária   
É lamentável ter que lidar com notícias sobre dois 
menores de idade presos ao tentar assaltar o comércio, 
como aconteceu no terminal de Niterói. Infelizmente, 
enquanto não cobrarmos educação de qualidade para 
todos os jovens, continuamos falhando como socieda-
de e como cristãos.
Leila Guimarães
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A Prefeitura de Niterói vai 
construir no início do ano 
uma Plataforma Urbana Di-
gital na comunidade do Vira-
douro, em Santa Rosa. O equi-
pamento será o quarto a ser 
aberto na cidade. O anúncio 
foi feito pelo prefeito Rodrigo 
Neves no início da tarde de 
ontem durante a solenidade 
de lançamento dos editais 
das obras de urbanização e 
infraestrutura da comunida-
de do Viradouro e do Morro 
da União. Serão investidos R$ 
40 milhões em obras nas duas 
comunidades, que incluem, 
além da Plataforma Digital, 
drenagem e pavimentação 
de todas as ruas, a construção 
de equipamentos de cultura, 
esporte e lazer, contenção de 
encostas e reflorestamento.

“São investimentos em 
obras de urbanização que 
vão transformar a vida dos 
moradores com toda cer-
teza. Incluímos projetos de 
educação, cultura, esporte e 
lazer, com foco na juventude, 
porque temos certeza de que 
dando essas opções para os 
jovens dessa região a gente vai 
ter uma Viradouro e um Morro 
da União melhores”, destaca o 
prefeito Rodrigo Neves.

No local onde hoje existe 
um campo de futebol degra-
dado, conhecido como Cam-
po dos Padres, a Prefeitura vai 
construir um complexo es-
portivo que inclui campo de 
futebol com grama sintética, 
quadra poliesportiva coberta, 
vestiários, área de lazer com 
brinquedos para crianças e 

Efigênia da Silva, 74 anos, 
mora há 57 no Morro da 
União e preside a associação 
de moradores. Ela conta que 
criou os filhos e os netos no 
local e ficou muito emociona-
da com o anúncio das obras. 
Lembrou que a comunidade 
onde mora nunca recebeu 
tantos investimentos do Po-
der Público.

“Essa obra vai ser muito 
importante pra gente, para 
nossa comunidade. As nossas 
crianças não têm um parqui-
nho para brincar, e os jovens 
não têm opções de esporte 
e estudos. Nós estávamos 
esquecidos, mas agora esta-

mos recebendo esse presen-
te. Todas as melhorais que 
nós temos na comunidade 
tinham sido feitas por nós, 
moradores”, disse.

O presidente da Associação 
de Moradores do Viradouro, 
Paulo Lourenço, 66 anos, mora 
no local desde que nasceu. Ele 
disse que criou na comunida-
de o filho, netos e bisnetos, e 
sempre lutou por melhorias.

“Esse projeto é maravi-
lhoso. Vai melhorar muito a 
comunidade, em todos os 
sentidos. Além de resolver os 
problemas estruturais, dará 
opções para os jovens com 
lazer e cursos profissionali-

Plataforma Digital, urbanização e 
contenção estão no pacote

Obras para 
Viradouro 
e Morro 
da União

Luciana Carneiro/ Prefeitura de Niterói

O anúncio foi feito pelo prefeito Rodrigo Neves, ontem, durante a solenidade de lançamento dos editais das obras da comunidade do Viradouro e do Morro da União

zantes, dando a eles um novo 
horizonte, destacou.

Plataforma Digital - A Pla-
taforma Urbana Digital do 
Viradouro será a quarta da 
cidade. Atualmente há duas 
em funcionamento, uma na 
Engenhoca e outra no Morro 
do Palácio. Uma terceira, que 
também será construída em 
2020, funcionará no bairro de 
Santa Bárbara. As Plataformas 
Digitais oferecem dezenas 
de cursos para crianças e 
jovens – Robótica, fotografia, 
manutenção e montagem de 
computadores, desenvolvi-
mento de jogos e operação de 
drones, entre outros.

academia da terceira idade.
Todas as ruas das duas 

comunidades receberão pa-
vimentação nova. Nos prin-
cipais acessos, as vias serão 
asfaltadas. Nas ruas internas, 
o piso será de concreto ou de 
lajota. As escadarias de acesso 
à parte alta das comunidades 
serão totalmente reformadas, 
receberão degraus novos e 
corrimão, além de paisagis-
mo. As duas comunidades 
serão as primeiras e ter ilu-
minação de LED. Em vários 
pontos, a prefeitura vai pro-
mover obras de contenção de 
encostas para garantir maior 
segurança aos moradores.

Entre um dos objetivos da instalação das cancelas está a redução de riscos em dias de chuva forte no Rio

Grajaú-Jacarepaguá ganha cancelas
A CET-Rio deu início, on-
tem, à instalação das pri-
meiras cancelas na Estrada 
Grajaú-Jacarepaguá.  Trata-
se de uma das ações previs-
tas para o Plano Verão, da 
Prefeitura do Rio de Janei-
ro, como medida preven-
tiva que evite riscos para 
a população em dias de 
chuva. Entre os principais 
objetivos da instalação das 
cancelas estão a redução 
do tempo para execução 
de bloqueios em vias com 
histórico de ocorrências em 
cenários de chuvas fortes 
ou prolongadas; o aumento 
da segurança nos pontos 

de bloqueio, e a utilização 
de menor quantidade de 
agentes para execução dos 
bloqueios,  l iberando-os 
para atuar em outras ocor-
rências emergenciais ou na 
assistência à população em 
cenários críticos. 

Maricá – A principal via de 
acesso do Centro de Maricá 
à região litorânea da cidade 
está passando pela segunda 
etapa de recapeamento. A 
Prefeitura de Maricá atuou 
durante a noite e madrugada 
na fresagem e pavimentação 
da Avenida Ivan Mundim (an-
tiga Estrada do Boqueirão), 

que vai seguir até a Praça da 
Bandeira. Nesta segunda-fei-
ra (09), homens e máquinas 
realizaram o serviço no trecho 
entre a orla de Araçatiba e a 
altura da Rua 77.

De acordo com autar-
quia de Serviços de Obras 
de Maricá (SOMAR), o tra-
balho na via será sempre 
executado no período no-
turno, entre 20h e 4h, para 
que não haja transtornos 
no trânsito. O projeto para 
a avenida prevê a marca-
ção de uma ciclofaixa no 
trecho. A previsão é que a 
obra esteja finalizada até a 
próxima semana.

Desde o ano passado, a 
antiga Estrada do Boquei-
rão vem passando por uma 
série de melhorias em seu 
piso, que incluiu uma nova 
sinalização e a pintura da 
ciclofaixa que vai da orla 
de Araçatiba até a rotató-
ria de Zacarias.

Outra mudança signi-
ficativa foi a revitalização 
da orla da lagoa junto à 
ponte, que foi transforma-
da na Orla Zé Garoto (ho-
menagem aos visitantes 
da vizinha São Gonçalo) 
e virou um ponto turísti-
co muito frequentado na 
cidade.

Marco Antônio Rezende/ Prefeitura do Rio

A ação na Grajaú-Jacarepaguá trata-se de uma das ações previstas para o Plano Verão

Rio ilumina 
pontos 
turísticos 
para o Natal
A Prefeitura do Rio de Ja-
neiro vai iluminar neste 
Natal pontos turísticos, 
espaços públicos e edifícios 
históricos da cidade. O “Rio 
2020, Natal de Luz” é uma 
prévia do calendário oficial 
do próximo ano, quando a 
cidade será a primeira Ca-
pital Mundial da Arquitetu-
ra e sede do 27° Congresso 
Mundial de Arquitetos. O 
acendimento simultâneo 
ocorreu, e os monumentos 
permanecerão iluminados 
todas as noites até o Dia de 
Reis, em 6 de janeiro.

A iniciativa alia as co-
memorações do Natal aos 
preparativos para o calen-
dário Rio 2020. Momentos 
marcantes ao longo do ano, 
como o Réveillon e o carna-
val, também vão celebrar 
o título concedido pela 
Unesco e pela União Inter-
nacional dos Arquitetos. 

Evento –  O Congresso 
Mundial de Arquitetos 
terá como tema “Todos os 
mundos. Um só mundo. 
Arquitetura 21” e expec-
tativa de público de 20 mil 
profissionais da área.

Desse total, 150 oportunidades são para gari, além de cadastro de reserva de 300 vagas válido por 2 anos

Clin terá concurso com 175 vagas

A Companhia de Limpeza de 
Niterói (Clin) abrirá concur-
so, no primeiro trimestre de 
2020, para o preenchimento 
de 175 vagas, 150 delas para 
gari. O anúncio do processo 
seletivo foi feito ontem pelo 
prefeito de Niterói, Rodrigo 
Neves. A seleção oferecerá, 
ainda, seis vagas para opera-
dor de máquina de pneu, 18 
para motorista e uma para 
médico, além de cadastro 
de reserva de 300 vagas para 
gari. O prefeito destacou 
que o processo seletivo tem 
como objetivo manter o 
padrão de excelência do 
serviço realizado pela Clin 
ao longo dos últimos anos.

“Niterói tem uma quali-
dade de serviço na área de 
limpeza urbana, que é de 
excelência, e conquistou, 
recentemente, pelo terceiro 
ano consecutivo, o primeiro 
lugar no Estado do Rio, e o 
segundo no ranking nacio-
nal de Limpeza Urbana. Isso 
se deve ao trabalho sério e 
competente realizado pela 
Clin”, enfatizou Neves ao se 
referir ao Índice de Sustenta-
bilidade da Limpeza Urbana, 
desenvolvido pelo Sindicato 

das Empresas de Limpeza 
Urbana (Selur) e pela PwC, 
no qual foram avaliadas 
3.317 cidades de todo o País, 
incluindo as capitais. Niterói 
ficou atrás somente da cida-
de de Santos, em São Paulo.

O presidente da Clin, Luiz 
Carlos Fróes, explicou que a 

previsão é que a publicação 
para validação do concurso 
no Diário Oficial seja feita 
ainda este mês. “A Compa-
nhia tem 1.453 garis em ati-
vidade atualmente. O último 
concurso para gari na Clin 
foi realizado em 2015, com o 
preenchimento de 80 vagas. 

Será uma ótima oportunida-
de para reforçarmos nosso 
quadro de funcionários. 
Além disso, serão 300 vagas 
de cadastro de reserva válido 
por dois anos”, disse Fróes.

A secretária municipal 
de Conservação e Serviços 
Públicos Dayse Monassa 

lembrou que a Clin é uma 
das mais importantes com-
panhias da cidade, contri-
buindo para a conservação 
e limpeza, além de garantir 
melhor qualidade de vida 
para a população.

“O concurso será mui-
to positivo. O reforço no 
efeito terá papel impor-
tante também no projeto 
de zeladoria que a Clin e 
Seconser iniciaram este ano, 
principalmente porque ti-
vemos um aumento de ruas 
pavimentadas em bairros 
como Cafubá, Fazendinha, 
Piratininga e Boa Vista. Te-
mos a varrição mecanizada, 
mas é sempre importante 
o olhar específico do gari 
para uma manutenção mais 
minuciosa”, pontuou Dayse 
Monassa.

Caroline Barcellos/ Prefeitura de Niterói

A seleção oferecerá, ainda, seis vagas para operador de máquina de pneu, 18 para motorista e uma para médico

 O anúncio do 
processo seletivo 
foi feito ontem 
pelo prefeito de 
Niterói, Rodrigo 
Neves
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A Caixa Econômica Federal 
(CEF) afirmou na terça-feira 
(10) acordo de cooperação 
técnica com o Sebrae com o 
objetivo de desenvolver es-
tratégias e ações em apoio às 
micro e pequenas empresas. 
O objetivo é a criação de um 
ambiente favorável à inclusão 
bancária e educação financeira 
dos empreendedores. Por meio 
de ações conjuntas, serão rea-
lizados eventos e oficinas para 
divulgação das soluções da Cai-
xa com acesso facilitado para os 
clientes do Sebrae. Participaram 
do evento de assinatura o presi-
dente da instituição, Pedro Gui-
marães, e o diretor-presidente 
do Sebrae, Carlos do Carmo 
Andrade Melles.

Segundo Pedro Guimarães, 
o acordo reforça o posicio-
namento da Caixa como o 
banco do empreendedorismo 
brasileiro. 

“Para facilitar o acesso do 
cliente à educação financeira e 
preparação empreendedora, a 
Caixa buscou essa parceria com 
o Sebrae, e o cliente é quem sai 
ganhando”, comentou.

O Sebrae fornecerá todo 
o apoio na estruturação do 

empreendimento, orientação 
financeira, organização da 
empresa, formalização docu-
mental e acesso a diversas fer-
ramentas de gestão do negócio, 
fazendo a ligação entre as ne-
cessidades do cliente e a Caixa. 

“As ações de educação fi-
nanceira e orientação empresa-
rial possibilitam reduzir o risco 
de inadimplência dos pequenos 
negócios. Com a orientação do 
Sebrae, o empresário terá mais 
condições de acessar o crédito 

que precisa para manter seu 
negócio competitivo”, explicou 
o presidente do Sebrae, Carlos 
Melles.

Com o compartilhamento 
dos dados dos clientes orienta-
dos, a Caixa poderá, por sua vez, 
fornecer produtos e serviços es-
peciais para esses clientes, cujo 
principal é acesso ao microcré-
dito produtivo orientado, de 
forma simples, ágil e com uma 
experiência digital totalmente 
inovadora.

Microfinanças – Durante o 
evento, também foi celebrado 
Acordo de Cooperação Técnica 
com a Associação Brasileira 
de Entidades Operadoras de 
Microcrédito e Microfinan-
ças (ABCRED). O objetivo do 
acordo é promover o desen-
volvimento das instituições 
de Microfinanças, por meio de 
linhas de crédito de repasse, 
ampliando o Programa Nacio-
nal de Microcrédito Produtivo 
Orientado.

Erivelton Viana/Divulgação

O presidente 

da Caixa, Pedro 

Guimarães, e o 

presidente do 

Sebrae, Carlos 

Melles

Acordo visa inclusão bancária e educação financeira dos empreendedores

Caixa e Sebrae vão apoiar 
micro e pequenas empresas

Curso pré-
universitário 
tem 100 
vagas
A Coordenação do Programa 
Pré-Universitário Social do 
Campus da Universidade 
Federal Fluminense (UFF) de 
Rio das Ostras está com ins-
crições abertas, até 19 janeiro, 
para o preenchimento de 100 
vagas para curso Pré-Univer-
sitário Social, com o intuito 
de fazer o preparatório para 
o Enem em 2020.

O processo seletivo e o 
curso são gratuitos. As aulas 
serão realizadas na modalida-
de presencial. As vagas serão 
distribuídas para duas turmas 
A e B. Uma turma no período 
da manhã e uma no período 
noturno. As aulas acontecem 
sempre de segunda a sexta, 
das 8h às 12h (turma A) e 18h 
às 21h40 (turma B).

Seleção – São pré-requisi-
tos para obter uma vaga: 
ter um e-mail pessoal ativo 
no Gmail; ler e conhecer 
o edital; e ter domínio de 
navegação na internet.

Objetivo é reforçar os estoques do hemocentro, que está com poucos doadores

Gávea tem campanha de doação 
de sangue para o Hemorio

Nesta quarta-feira, dia 11 de 
dezembro, das 10h às 16h, a 
Fundação Saúde promove a 
campanha “Gávea pela Vida”. 
A ação, que acontecerá no au-
ditório da sede, na Gávea, tem 
como objetivo reforçar os es-
toques de sangue do Hemorio, 
principal hemocentro do esta-
do do Rio de Janeiro e unidade 
de referência para tratamentos 
do sangue no país, que nessa 
época do ano tem uma grande 
queda no número de doadores 
por causa das férias escolares.

Além disso, a campanha 
busca atrair o público que 
frequenta a Gávea à doação 
de sangue.

Informações ao doador - 
Para doar sangue é preciso 
ter entre 16 e 69 anos, pesar 
mais de 50 kg, estar bem de 
saúde e portar um documen-
to de identidade oficial com 
foto. Jovens com 16 e 17 anos 
só podem doar sangue com 
autorização dos pais ou res-

ponsáveis legais. O modelo da 
autorização pode ser adquiri-
do no site do Hemorio: www.
hemorio.rj.gov.br).

Não é necessário estar em 
jejum, apenas deve-se evitar 
alimentos gordurosos nas 
quatro horas que antecedem 
a doação e bebidas alcoólicas 
12 horas antes.

O Hemorio funciona to-

dos os dias, das 7h às 18h, 
incluindo sábados, domingos 
e feriados, na Rua Frei Caneca, 
8, no centro do Rio.

Para mais informações, 
o voluntário deve ligar para 
o Disque Sangue (0800 282 
0708), que esclarece dúvidas e 
informa o endereço das outras 
25 unidades de coleta distri-
buídas pelo estado.

Cirurgia bariátrica: programa 
estadual completa nove anos
O Programa Estadual de Cirur-
gia Bariátrica do Rio de Janeiro 
completou, na terça-feira (10), 
nove anos com o recorde de 
operações realizadas por vi-
deolaparoscopia no sistema 
público de saúde. Exatos 3.044 
pacientes passaram por todas 
as etapas do programa e foram 
operados por videolaparos-
copia, técnica mais moderna 
e menos invasiva, que pro-
porciona melhor recuperação 
pós-cirúrgica. Mais do que um 
número expressivo, o Programa 
de Cirurgia Bariátrica, coorde-
nado pelo médico Cid Pitombo, 
é uma chance de voltar à vida 
para milhares de pessoas. 

Único no Brasil a realizar 
todas as cirurgias por meio 
de videolaparoscopia na rede 
pública, o Estado do Rio de 
Janeiro passou de 20 cirurgias 
feitas por ano para 480, um 
aumento de 2.300%. O número 

foi alcançado em outubro, mês 
que é celebrado o Dia Mundial 
de Prevenção da Obesidade.

“É um trabalho de resgate 
desses pacientes, realizado 
com muita dedicação e se-
riedade por toda a equipe. 
Devolvemos à sociedade o 
paciente antes obeso que não 
trabalhava, que tinha vergonha 
de comprar roupas e que não 
tinha mais vida afetiva. Hoje 
estão empoderados, realiza-
dos e com qualidade de vida”, 
revela Cid Pitombo, referência 
nacional e internacional no 
combate à obesidade.

Segundo dados do Minis-
tério da Saúde, em 2018 foram 

realizadas 11.402 cirurgias 
bariátricas pelo Sistema Único 
de Saúde. Até de maio de 2019 
foram realizados 5.073 proce-
dimentos em todo o país. Por 
aqui, desde 2010, com o Pro-
grama de Cirurgia Bariátrica 
no Hospital Estadual Carlos 
Chagas, já passaram morado-
res de todas as regiões do Rio 
de Janeiro. A média de aten-
dimentos ambulatoriais é de 
2 mil/mês e a taxa de sucesso 
é de 99%.

Equipe multiprofissional 
– O combate à obesidade 
no Programa Estadual de 
Cirurgia Bariátrica é feito por 

uma equipe multiprofissional 
composta por médicos, en-
fermeiros, psicólogos e nutri-
cionistas. Mais de quatro mil 
pacientes estão em acompa-
nhamento pré e pós-operató-
rio. Além disso, são realizadas 
40 cirurgias mensalmente.

Como ter acesso à bariátri-
ca pelo SUS

Para se candidatar à cirurgia 
bariátrica no programa do Es-
tado, o paciente deve procurar 
um atendimento ambulatorial 
próximo de sua casa para que 
um médico avalie a necessida-
de da cirurgia. Se a operação for 
indicada, o médico da atenção 
básica deve inserir o paciente 
na Central Estadual de Regula-
ção, que faz o encaminhamento 
para o Programa de Cirurgia 
Bariátrica. As regras da fila são 
estipuladas pelo Ministério 
da Saúde e pela Secretaria de 
Estado de Saúde.

Mais de 3 mil videolaparoscopias, técnica menos invasiva, foram realizadas

Para muitas pessoas que sofrem com a 
obesidade mórbida, a cirurgia bariátrica 
é uma chance de voltar à vida

Fernando Frazão

Para doar sangue é preciso ter entre 16 e 69 anos e pesar mais de 50 kg

Informe
i n f o rme@of l um i n en s e.c om.b r

PF e Civil atuando 
juntas, propõe Witzel

Na posse do novo superintendente da Polícia Federal 
no Rio, delegado Carlos Henrique Oliveira de Souza, 
na terça-feira (10), o governador Wilson Witzel colocou 
a estrutura da Secretaria de Polícia Civil à disposição 
do órgão e destacou o trabalho em conjunto que as 
duas polícias podem desenvolver no combate ao crime 
organizado.

Divulgação / Palácio Guanabara

Governador participou da posse do novo superintendente da PF no Rio

Experiência em especializadas
O delegado Carlos Henrique, que substitui o delegado 
Ricardo Saadi no comando da PF no Rio de Janeiro, era 
superintendente da Polícia Federal em Pernambuco e já 
teve passagens por delegacias especializadas da Polícia 
Civil fluminense.

70 investigações em andamento
“Quero colocar à disposição da Polícia Federal a nossa 
Polícia Civil. Nós a encontramos de forma sucatea-
da, com menos da metade do efetivo que deveria ter. 
Estamos de portas abertas porque conseguimos, sem 
aumento de efetivo, elevar a capacidade operacional 
da secretaria. Temos um departamento de combate 
à lavagem de dinheiro e ao crime organizado que é o 
maior do Brasil e, até janeiro deste ano, não havia um 
inquérito apurando lavagem de dinheiro e tráfico de 
armas. Nós temos hoje, aproximadamente, 70 investi-
gações”, ressaltou Witzel.

Natal Solidário: 21 mil brinquedos
A campanha Natal Solidário 2019 arrecadou, ao todo, 
cerca de 21 mil brinquedos, que serão destinados às 
crianças das creches do RioSolidario, filhos das residen-
tes da Casa Abrigo Lar da Mulher, além dos pequenos 
atendidos pelas instituições da rede em todo o Rio de 
Janeiro. O encerramento da arrecadação foi na terça-
feira (10), no Palácio Guanabara, e, ao longo das últimas 
semanas, a campanha mobilizou os funcionários das 
secretarias do Governo.

Primeira-dama comemora iniciativa
“Com os brinquedos arrecadados no Natal Solidário, va-
mos contagiar não apenas as crianças, mas também as 
famílias beneficiadas, cujas rotinas muitas vezes giram 
em torno dos pequenos. Me identifico com os sorrisos 
que o RioSolidario levará a tantos lares e partilho da 
felicidade dos bons momentos que estamos promoven-
do para milhares de famílias em nosso estado”, disse a 
presidente de honra do RioSolidario e primeira-dama, 
Helena Witzel.

Sinal verde para 
mais um partido
O Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) autorizou, na 
terça-feira (10), a criação 
do partido Unidade Po-
pular (UP). A legenda será 
a trigésima terceira com 
registro na Justiça Eleito-
ral. De acordo com o TSE, 
o novo partido cumpriu os 
requisitos exigidos pela lei, 
como apresentação de 497 
mil assinaturas de apoia-
dores que não são filiados 
a nenhum partido.

Defesa da 
moradia popular
De acordo com a página da 
UP na internet, o partido é 
ligado a movimentos que 
atuam em defesa da mo-
radia popular e propõe a 
nacionalização do sistema 
bancário, o controle social 
dos meios de produção e o 
fim do monopólio privado 
da terra. No campo da 
educação, a UP defende a 
educação pública gratuita 
e o fim do vestibular e de 
qualquer seleção.

Divulgação / Palácio Guanabara

Encerramento da arrecadação dos brinquedos no Palácio Guanabara
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Operação investiga se empresário foi beneficiado por repasses do grupo Oi que ultrapassam R$ 132 milhões

Ação da Lava Jato mira filho de Lula
Deflagrada nesta terça-feira 
(10), a Operação Mapa da 
Mina, desdobramento da 
Lava Jato, visa averiguar 
repasses que teriam bene-
ficiado o empresário Fábio 
Luis Lula da Silva, filho do 
ex-presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva. Segundo o 
Ministério Público Federal 
(MPF), o grupo Oi/Telemar 
teria transferido mais de R$ 
132 milhões ao conglome-
rado Gamecorp/Gol, gerido 
por Fábio, além de Fernan-
do Bittar, Kalil Bittar e Jonas 
Suassuna. Os pagamentos 
teriam sido feitos entre 2004 
e 2016.

As investigações indicam 
que o ex-presidente teria 
beneficiado o grupo Oi/
Telemar, garantindo, por 
meio de atos de sua com-
petência, que fechasse uma 
negociação de seu interes-
se. De acordo com o MPF, 

Lula teria editado o Decreto 
nº 6.654/2008 para tornar 
viável, à concessionária de 
telecomunicações, a aquisi-
ção da Brasil Telecom.

Em entrevista à impren-
sa, membros da força-ta-
refa da Operação Lava Jato 
acrescentaram que o ex-
ministro José Dirceu teria 
praticado tráfico de influên-
cia em favor da Oi/Telemar. 
Ele foi titular da Casa Civil 
durante o governo Lula.

Segundo o procurador 
do MPF Roberson Pozze-
bon, as provas que subsi-
diam as investigações da 
Operação Mapa da Mina 
foram reunidas ao longo 
de, pelo menos, três fases 
anteriores da Lava Jato. 
Os rastros dos supostos 
crimes contemplam regis-
tros telefônicos, transações 
bancárias obtidas mediante 
quebra de sigilo bancário e 

dados armazenados em am-
biente on-line, em formato 
de nuvem.

A  o p e r a ç ã o  t o t a l i z a 
47 mandados de busca e 
apreensão nos estados de 
São Paulo, Rio, Bahia e Dis-
trito Federal. Segundo nota 
do MPF,  também foram 
cumpridos “mandados de 
busca e apreensão com a fi-
nalidade de apurar indícios 
de irregularidades no rela-
cionamento entre o grupo 
Gamecorp/Gol com a Vivo/
Telefônica, especificamente 
no que diz respeito ao pro-
jeto que foi denominado 
como Nuvem de Livros”.

“Foi apurada movimen-

tação da ordem de R$ 40 
milhões entre a Movile In-
ternet Móvel, empresa do 
grupo Telefônica/Vivo, e a 
Editora Gol, no período de 
15/01/2014 a 18/01/2016”, 
informou a nota.

Defesa –  Em nota, a Oi/
Telemar destacou que “atua 
de forma transparente e tem 
prestado todas as informa-
ções e esclarecimentos que 
vêm sendo solicitados pelas 
autoridades, assegurando 
total e plena colaboração 
com as autoridades com-
petentes”.

Por meio da assessoria 
de imprensa, a Vivo/Tele-

fônica disse que “a empresa 
está fornecendo todas as 
informações solicitadas e 
continuará contribuindo 
com as autoridades”.  “A 
Telefônica reitera seu com-
promisso com elevados 
padrões éticos de conduta 
em toda a sua gestão e pro-
cedimentos.”

Os sócios do grupo Ga-
mecorp/Gol não haviam 
se posicionado até o fecha-
mento desta edição.

Os advogados de Lula 
distribuíram nota afirmando 
que as referências feitas ao 
nome do ex-presidente pela 
força-tarefa da Lava Jato 
“são totalmente descabidas 
e refletem a atuação parcial 
de seus membros”. Segundo 
a defesa, o tema que serviu 
de base para essas referên-
cias “já foi objeto de ampla 
investigação realizada pela 
Polícia Federal de São Paulo, 

que foi concluída em 16 de 
abril de 2012, com a elabo-
ração de relatório de arqui-
vamento”, sem identificar a 
prática de qualquer crime.

A defesa lembra ainda 
que o assunto foi objeto de 
apuração em inquérito civil 
público, também arquivado 
pelo Ministério Público Fe-
deral em Brasília. “Ou seja, 
os órgãos do Estado com-
petentes para promover a 
análise e a investigação do 
assunto já atuaram e con-
cluíram de longa data que 
Lula e seus familiares não 
cometeram qualquer ato 
ilícito”, diz a nota.

Os advogados do ex-mi-
nistro José Dirceu divulga-
ram nota argumentando 
que, em relação ao ex-mi-
nistro, “todos seus rece-
bíveis já foram objeto de 
investigações”. “É mais do 
mesmo”, finaliza o texto.

Pezão será libertado, mas vai 
ter que usar tornozeleira
O ex-governador Luiz Fer-
nando Pezão será solto da 
Unidade Prisional da Polí-
cia Militar, no Fonseca, em 
Niterói. A decisão é da Sexta 
Turma do Superior Tribunal 
de Justiça (STJ), que nesta 
terça-feira (10) atendeu ao 
pedido de habeas corpus 
da defesa. Pezão ficará em 
prisão domiciliar e deverá 
usar uma tornozeleira ele-
trônica. 

A decisão foi tomada atra-
vés de votação do colegiado, 
cuja maioria entendeu que 
não há mais condicionantes 
para a manutenção da prisão 
preventiva de Pezão, como 
ele voltar a interferir as in-
vestigações, por exemplo. 
Dois dos cinco ministros, Se-
bastião Reis Júnior e Antonio 
Saldanha Palheiro, se decla-
raram impedidos de exercer 
o voto. Os demais - o relator 
Rogério Schietti, Laurita Vaz 
e Nefi Cordeiro - votaram a 
favor da soltura. 

Além de usar a tornozelei-
ra, o ex-governador terá que 
cumprir algumas medidas 
cautelares, como compare-
cer em juízo quando chama-
do, não ter contato com ou-
tros réus, não poderá ocupar 

cargos públicos, não poderá 
deixar o Rio sem autorização 
judicial, estar em casa entre 
20h e 6h todos os dias e co-
municar previamente sobre 
transações bancárias acima 
de R$ 10 mil.

Pezão está preso em Nite-
rói desde novembro de 2018. 
Na época, ele ainda exercia o 
cargo de governador do Rio 
de Janeiro. Ele é acusado de 
participar de um esquema de 
corrupção no Rio, entre 2007 
e 2015, e foi preso através 
de um desdobramento da 

Operação Lava Jato. A Procu-
radoria-Geral da República 
disse que ele foi beneficiado 
com mais de R$ 39 milhões 
em propina, o que levou o 
ministro do STJ Felix Fischer 
a autorizar a prisão. As in-
vestigações apontam, ainda, 
que o grupo era comandado 
pelo também ex-governador 
Sérgio Cabral, de quem Pezão 
foi vice.

O advogado Fábio Mirza, 
que representa Pezão, disse 

que a saída do ex-governa-
dor da prisão só não ocorreu 
nesta terça por causas dos 
trâmites legais.

“Agora depende das par-
tes administrativas. Como 
regra, o Superior Tribunal de 
Justiça comunica a 7ª vara, 
que por sua vez comunica 
a entidade responsável pela 
administração prisional, que 
é a Secretaria de Estado de 
Administração Penitenciária 
(Seap)”, declarou.

Ex-governador teve habeas corpus aceito e ficará em prisão domiciliar

Divulgação/ Polícia Civil

Imagens mostram o momento em que o assessor é executado

Vídeo mostra execução 
de assessor de vereador
Câmeras de segurança re-
gistraram o momento em 
que Cristiano Otávio Jesus 
dos Santos, assessor do ve-
reador de Itaboraí Enéas Pe-
reira (PMN), é assassinado. 
A ação criminosa aconteceu 
em novembro, às 18h38, 
mas as imagens só foram 
divulgadas pela Polícia Civil 
nesta terça-feira (10).

Na gravação, é possível 
notar que Cristiano e um ra-
paz, que não teve sua iden-
tidade revelada, chegam de 
carro à Rua Francisco de 
Assis Fernando de Abreu, 
altura do número 917, em 
Apollo III, São Gonçalo. Os 
dois aparentam tranquilida-
de e observam alguns deta-
lhes no automóvel antes de 
entrar no imóvel.

Dois homens em uma 
Honda XRE300 azul e bran-
ca se aproximam. Os crimi-
nosos usam calça e casacos 
pretos e não tiram os ca-

pacetes. Em ação que dura 
segundos, o garupa desce e 
efetua quatro disparos na 
direção de Cristiano, que 
morre no local.

Após os assassinos fugi-
rem, o rapaz que estava com 
Cristiano entra no imóvel, 
aparentemente para pedir 
ajuda. Em seguida, um ou-
tro homem sai junto com 
ele.

O caso está sendo inves-
tigado pela Delegacia de 
Homicídios (DH) de Niterói, 
que não dá detalhes do caso.

O crime aconteceu na 
tarde de 25 de novembro, 
policiais do 7º BPM (São 
Gonçalo) foram acionados 
para atender a uma ocor-
rência de um homem que 
havia sido baleado no Apol-
lo III. Quando chegaram no 
local, os agentes confirma-
ram se tratar de Cristiano 
Otávio. A DHfoi acionada e 
realizou a perícia no local.

Dupla é pega com 
patinete na Ponte
Dois homens foram flagrados 
transitando com um patinete 
elétrico na Ponte Rio-Niterói, 
na manhã da última segun-
da-feira (9). A dupla foi abor-
dada por agentes da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF). 
De acordo com a Ecoponte, 
concessionária que adminis-
tra a via, a Ponte precisou ser 

interditada nos dois sentidos 
por dois minutos.

De acordo com a PRF, o 
patinete não tinha registro de 
propriedade. Ele era alugado 
de uma empresado Rio e não 
pode ser retirado do municí-
pio. A dupla foi encaminhada 
para a 76ª DP (Centro) e au-
tuada for furto.

lcsbenevides@gmail.com

Ex-governador está há mais de um ano em Unidade Prisional da Polícia Militar no Fonseca, em Niterói

Divulgação/PRF

A dupla foi abordada por agentes da Polícia Rodoviária Federal (PRF) 

As investigações indicam que o ex-
presidente Lula teria beneficiado o 
grupo Oi/Telemar, por meio de atos

Cidades
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A Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) do Senado apro-
vou, nesta terça (10), em vo-
tação simbólica, o parecer do 
senador Marcos do Val (Cidada-
nia-ES) ao pacote anticrime do 
ministro da Justiça, Sergio Moro.

Após acordo costurado nos 
últimos dias pela presidente 
do colegiado, senadora Simone 
Tebet (MDB-MS), o texto foi 
aprovado sem alterações, ou 
seja, na mesma forma que che-
gou da Câmara dos Deputados, 
na semana passada. Agora, a 
matéria segue para análise do 
plenário da Casa.

Outra medida importante, 
aprovada na CCJ, com 22 votos 
favoráveis e apenas um contrá-

rio, foiprojeto de lei do Senado 
(PLS166/18), que possibilita a 
prisão após decisão em segunda 
instância.

A votação foi comemora-
da por senadores de vários 
partidos e causou reviravolta 
na discussão do tema. É que, 
após reunião com líderes das 
duas Casas, no último dia 26, 
o presidente do Senado, Davi 
Alcolumbre (DEM-AP), chegou 
a anunciar acordo no qual os se-
nadores desistiriam de tratar do 
assunto por projeto de lei, para 
apoiar proposta de emenda à 
Constituição sobre o mesmo 
assunto, que está em discussão 
na Câmara dos Deputados. O 
suposto acordo foi alvo de mui-

por ordem escrita e fundamen-
tada da autoridade judiciária 
competente, em decorrência 
de sentença condenatória tran-
sitada em julgado ou, no curso 
da investigação ou do processo, 
em virtude de prisão temporária 
ou prisão preventiva”.

Na versão apresentada e 
aprovada na CCJ, a prisão pode-
ria ocorrer “em decorrência de 
condenação criminal por órgão 
colegiado”.

O projeto também altera a 
redação de outros trechos do 
Código de Processo Penal, para 
permitir que o tribunal deter-
mine execução provisória de 
penas privativas de liberdade 
sem prejuízo do conhecimen-

to de recursos que venham a 
ser apresentados. Na prática, 
isso abre a possibilidade para 
a prisão após condenação em 
segunda instância.

Como foi  aprovado um 
susti tutivo,  o  texto ainda 
precisará passar por mais 
u m  t u r n o  d e  v o t a ç ã o  n a 
Comissão de Constituição e 
Justiça. A votação já foi pau-
tada como primeiro item da 
reunião do colegiado desta 
quarta (11). Como tramita 
em caráter terminativo, se 
aprovado na CCJ e não hou-
ver recurso para o plenário, 
a matéria será encaminhada 
direto para a análise da Câ-
mara dos Deputados.

A prisão em segunda instância 
também passou pela comissão

Senado: 
CCJ aprova 
pacote 
anticrime

Marcelo Camargo/Agência Brasil

 Senadores comemoram a aprovação na CCJ do projeto que altera o CPP para disciplinar a prisão em segunda instância

tas críticas, até que um grupo de 
43 dos 81 senadores apresentou 
um manifesto à presidente da 
CCJ, pedindo que o tema fosse 
pautado.

O texto, de autoria do sena-
dor Lasier Martins (Podemos
-RS), recebeu parecer favorável 
da relatora, senadora Juíza 
Selma (Podemos-MT), na for-
ma de substitutivo. A proposta, 
que altera o Código de Processo 
Penal (CPP – DL 3.689, de 1941), 
foi elaborada após articulação 
entre alguns senadores e o mi-
nistro da Justiça, Sergio Moro.

Atualmente, o artigo 283 
do CPP determina que que 
“ninguém poderá ser preso 
senão em flagrante delito ou 

Profissionais de educação e representantes de estados e municípios estão reunidos em Brasília

MEC qualifica para escolas militares
O Ministério da Educação 
(MEC) dá mais um passo para 
implementação das escolas 
cívico-militares, no país. Nesta 
terça (10) começou a primeira 
capacitação do programa que 
contará com 216 escolas até 
2023; 54 escolas somente no 
próximo ano. O modelo foi de-
senvolvido para promover um 
salto na qualidade educacional 
do Brasil.

Ao todo 170 profissionais da 
educação e representantes de 
estados e municípios estão re-
unidos em Brasília. Eles partici-
pam de palestras e oficinas so-
bre o projeto político-pedagó-
gico das escolas, as normas de 
conduta, avaliação e supervisão 

escolar, além da apresentação 
das regras de funcionamento 
das escolas e as atribuições de 
cada profissional.

Segundo o MEC, o treina-
mento também objetiva abrir 
espaço para o aprimorar as 
diretrizes do programa. Ao 
promover grupos de trabalho, 
o ministério permitirá que os 
participantes façam sugestões 
ao modelo de forma a adequar 
a implementação das escolas 
às necessidades de cada local.

O evento é destinado a dois 
grupos envolvidos no progra-
ma: diretores e coordenadores 
de escolas e pontos focais de se-
cretarias estaduais e municipais 
de Educação, que trabalharão 

como multiplicadores da infor-
mação em suas regiões.

Os dois grupos iniciaram 
as atividades nesta terça-feira. 
O primeiro grupo tem pro-
gramação até sexta-feira (13), 
enquanto o segundo encerra 
as atividades nesta quarta (11).

O Programa  é uma parceria 
do MEC com o Ministério da 
Defesa. Cerca de 1 mil militares 
da reserva das Forças Armadas, 
policiais e bombeiros militares 
da ativa vão atuar na gestão 
educacional das instituições. 
Em 2020, o MEC destinará R$ 54 
milhões para levar a gestão de 
excelência cívico-militar para 
54 escolas, sendo R$ 1 milhão 
por instituição de ensino”.

Arquivo/Agência Brasil

O programa do MEC vai contar com 54 escolas já em 2020

Em seu discurso, o novo presidente defendeu diálogo e democracia

Alberto Fernández assume 
o governo na Argentina

Mauricio Macri passou o 
bastão de comando e a fai-
xa presidencial para o novo 
mandatário argentino, Al-
berto Fernández nesta terça. 
O novo presidente fez um 
discurso diante do Parla-
mento e afirmou que quer 
ser o presidente que escuta, o 
presidente do diálogo. Alberto 
Fernández acrescentou que 
os problemas da democracia 
só se resolvem com mais de-
mocracia.

Fernández tem como vice 
a ex-presidente e ex-senadora 
Cristina Kirchner. Eles vence-
ram as últimas eleições, em 
primeiro turno, com 48% dos 
votos, enquanto Macri obte-
ve, em segundo lugar, 40%.

O novo presidente herda 
um país com problemas como 
o da dívida de 44 bilhões de 
dólares com o Fundo Mone-
tário Ineternacional (FMI). 
Há uma parcela de 11 bilhões 
da operação ainda a ser paga, 
mas Fernández anunciou que 
não pretende recorrer a este 
empréstimo. Outro desafio do 
país é a inflação de quase 55% 
registrada este ano e o cenário 

socioeconomico de 40% da 
população na pobreza. No 
comando do país, Fernández 
ainda enfrentará debates e 
temas impopulares, como o 
da legalização do aborto.

Solenidades – As solenida-
des começaram de manhã 
e seguiram até o final da 
tarde. Após o discurso de 
Fernández no Congresso, 
parlamentares cantaram a 
Marcha Peronista e gritaram 
“Alberto presidente!”.

À tarde, às 15hs, o manda-
tário recebeu os cumprimen-
tos dos chefes de Estado e de 
Governo que compareceram 
à cerimônia de posse. O vi-
ce-presidente do Brasil, Ha-
milton Mourão, representou 
o país.

Às cinco da tarde foram 
prestados juramentos dos 
ministros de Governo. Às sete 
da noite, Alberto Fernández 
e Cristina Kirchner cumpri-
mentaram a população na 
Praça de Maio.

Divulgação/Governo Argentino

Alberto Fernández tem como vice a ex-presidente Cristina Kirchner

Avião militar some no 
Chile com 38 a bordo
A Força Aérea do Chile anun-
ciou nesta terça (10) ter per-
dido “o contato via rádio” com 
um avião militar C130 com 38 
pessoas a bordo, que decolou 
de Punta Arenas, sul do país, 
para uma base na Antártica.

“Um avião C130 Hércules 
decolou da cidade de Punta 
Arenas para a base da Antárti-
ca Eduardo Frei Montalva”, de 
acordo com um comunicado. 
O contato via rádio foi inter-
rompido.

Ao todo, “38 pessoas, in-
cluindo 17 tripulantes e 21 
passageiros” estavam a bordo.

A Marinha chilena lançou 
uma operação de busca e 
resgate, tendo despachado 
aviões e navios para a região.

O avião, que decolou da 
base aérea de Chabunco, em 
Punta Arenas, a mais de três 
mil quilômetros ao sul de 
Santiago do Chile, tinha como 
missão prestar apoio logístico 
à base na Antártica.

O presidente do Chile, 
Sebastián Piñera, e os minis-
tros do Interior e da Defesa, 
Gonzalo Blumel e Alberto 
Espina, foram para o posto 
de comando da base aérea de 
Cerrillos, na capital chilena, 
para monitorar os trabalhos.

“Consternados com o de-
saparecimento do avião Hér-
cules da Força Aérea chilena, 
que viajava com 38 passagei-
ros rumo à Antártida a partir 
de Punta Arenas (...) vamos 
monitorizar as operações de 
busca e o envio de equipas 
de resgate”, escreveu Piñera 
na conta oficial da rede social 
Twitter.

O presidente brasileiro, 
Jair Bolsonaro, entrou em 
contato com Piñera e colo-
cou à disposição do governo 
chileno aviões da Força Aérea 
Brasileira (FAB) para a ajudar 
na operação. De acordo com o 
Ministério da Defesa, as aero-
naves colocadas à disposição 
são o SC-105 e P3, dotadas 
de sensores infravermelhos 
e equipadas com recursos de 
varredura eletrônica, dentre 
outras tecnologias.

Governo 
cria versão 
digital de 
diplomas
O Ministério da Educação 
(MEC) anunciou nesta terça 
(10) que universidades e ins-
tituições de ensino superior 
terão uma nova modalidade 
de emissão de diplomas 
de graduação: o diploma 
digital. A medida visa re-
duzir os custos de emissão 
do certificado e agilizar a 
empregabilidade de jovens 
graduados.

O novo formato deve 
estar disponível para 8,3 
milhões de estudantes bra-
sileiros que estão em fase de 
graduação e que serão bene-
ficiados pela primeira fase 
de implantação do diploma 
digital. O projeto-piloto foi 
realizado na Universidade 
Federal de Santa Catarina 
(UFSC) e conseguiu reduzir 
o tempo de emissão de um 
diploma devidamente au-
tenticado e assinado digital-
mente pelo ministério para 
15 dias - prazo 84% menor 
que os 90 dias estipulados 
pela maioria das instituições 
de ensino superior do Brasil. 
Por enquanto a nova tecno-
logia não será aplicada para 
cursos de pós-graduação, 
mestrados e doutorados.

A medida deve econo-
mizar R$ 48 milhões ao 
ano para as instituições 
que emitem o papel.

DPVAT: menos 
de 30% pago 
era devolvido 
à sociedade
O Seguro de Danos Pes-
soais Causados por Veí-
culos Automotores de 
Vias Terrestres (Dpvat) 
é ineficiente e não pos-
sui amparo na literatura 
econômica e experiên-
cia internacional. A con-
clusão é de estudo feito 
pela Secretaria de Polí-
tica Econômica (SPE) e 
a Superintendência de 
Seguros Privados (Susep), 
que embasou a decisão 
do governo de extinguir 
o Dpvat por meio da Me-
dida Provisória nº 904, 
editada no último dia 11.

Diferentemente de 
outros países, em que 
há seguro obrigatório de 
trânsito, o Dpvat não é 
direcionado aos que não 
deram causa ao aciden-
te. Em nota, os órgãos 
dizem que o seguro des-
tina a maior parte dos 
pagamentos de indeniza-
ções ao próprio motorista 
(58%), mesmo que ele seja 
inadimplente e culpado 
pelo acidente, onerando 
todos os demais proprie-
tários de veículo automo-
tores,  independentemen-
te da faixa de renda.

O estudo conclui que, 
em média, apenas 30% 
do valor arrecadado é 
destinado ao pagamento 
de indenizações. Os ou-
tros 70% são consumidos 
como tributos indiretos 
e custeio “de um enorme 
aparato operacional caro, 
ineficiente e vulnerável a 
fraudes”.

Além disso, o atual se-
guro obrigatório “devolve 
para a sociedade apenas 
15 a 30 centavos de cada 
R$ 1 pago pelos cidadãos, 
sem diferenciar a renda 
desses cidadãos e, por 
isso, é ineficiente”.

A avaliação mostra 
ainda que o mercado de 
seguros de responsabili-
dade civil e de acidentes 
pessoais oferece cobertu-
ras adequadas para mo-
toristas e proprietários 
de veículos. “O fim do 
seguro obrigatório tende 
a aumentar o mercado 
de seguros facultativos 
e a cultura de proteção 
por parte de motoristas 
e proprietários".

Avião Hércules 
tinha como 
missão prestar 
apoio logístico 
à base na 
Antártica

Internacional
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Modinha 
Sábado e domingo na Praça Dom Orione, em 
São Francisco, acontece a Feira Modinha, a 
partir das 14h. A ideia do evento é reunir em-
preendedores da cidade, seja na área de gas-
tronomia, moda e artesanato. E no domingo, a 
partir das 17h, tem chegada do Papai Noel.

Leticia e o marido Eduardo Torzecki, comemorando 1 ano da Valisere no Shopping Icaraí, quando receberam convidados em um coquetel 

para brindar o aniversário da loja, na última sexta (6). 

Giulle Dusek / Divulgação

Funcional na praia 

Festival de verão

Bacalhau espiritual

A aula de funcional da Bodytech, programada 
para o último sábado, que não ocorreu devi-
do ao mau tempo, acontece nesse sábado, das 
nove às 10h30, na Praia de Icaraí, em parceria 
com o Central Prime. As inscrições ocorrem 
pelo Instagram do centro comercial, @central-
prime. O evento é gratuito.

Música de Natal 
No Partage Shopping, em São Gonçalo, essa 
sexta, dia 13, às 19h30, no jardim, tem apresen-
tação da Orquestra da Faculdade Lusófona de 
São Gonçalo, cantando músicas de Natal. Nos 
dias 15 e 19 haverá outras apresentações com 
diferentes corais.

Happy hour

Futebol de mesa

Rocka Búzios 

5 anos
O Temakeria & Cia Niterói completa 5 anos, e faz 
evento para apresentar novidades no cardápio e 
festejar o carinho da cidade com a casa nesse pe-
ríodo. Para isso, nesta quarta (11), quem for visi-
tar a casa, além de conhecer as novidades do car-
dápio na área interna também poderá curtir um 
happy hour na parte externa.

O happy hour, que vai rolar a partir das 18 horas, 
vai ter show do músico Thiago Messer, dose du-
pla de cerveja Praya e dos drinks da casa durante 
toda a noite, e, ainda, degustação do Sakê Guinjo, 
o mais nobre da Azuma Kirin, e diversas novida-
des no cardápio do rodízio e peças veganas. 

O Brasil sagrou-se campeão no Teqball World 
Championships, mais conhecido no país como 
futebol de mesa, o esporte vem crescendo no 
mundo e ganhando espaço. O título veio na ca-
tegoria de dupla mista, com os jogadores ca-
riocas Marcos Vieira e Natalia Guilter. Parabéns 
pelo feito!

O Rocka, badalado bar em Búzios à beira da 
Praia Brava, completa 10 anos e prepara um al-
moço a várias mãos. No dia 22, o fogão ficará a 
cargo de três superchefs, Rafael Gomes, do Ita-
coa Paris; Gustavo Rinkevich, o anfitrião; e Pe-
dro de Artagão, do Grupo Irajá. 

O projeto “Festival de Verão - Arte na Rua Jazz 
& Blues”, traz, nesta quinta (12), o Nimrichter 
Trio. Os músicos já se apresentaram com este 
formato no festival ‘Vive La France!’, no Rio. Na 
varanda do bar, às 20h. Entrada franca.

O famoso bacalhau espiritual e o tradicional 
arroz de pato, do saudoso Antiquarius, ago-
ra fazem parte do cardápio do Café Foyer, que 
abriu as portas na última terça (10) no Teatro 
Riachuelo, na Cinelândia.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A O prefeito Rodrigo Neves e sua esposa, Fernanda 
Sixel, ontem almoçavam a dois no Tenore, na Praia 
de Icaraí. 

 A No dia 13, sexta-feira, aniversaria o subsecretário 
de Desenvolvimento Econômico de Niterói Igor Baldez

Música 
erudita com 
guitarra de 
Davi Moraes
O Teatro Riachuelo recebe 
nesta quarta-feira (11), às 20h, 
a Nova Orquestra com o espe-
táculo “As Quatro Estações”, de 
Vivaldi, com as participações 
especiais do guitarrista Davi 
Moraes e da violonista Priscila 
Rato.

A Nova Orquestra se des-
taca ao desmistificar a música 
erudita ao levar para o público 
encontros inusitados entre o 
clássico e a cultura pop. Foi 
assim no concerto Game Sinfô-
nico, que aconteceu no evento 
Game XP, e também no palco 
do Rock in Rio, onde se uniu 
aos rappers Rael, Agir, Baco Exu 
do Blues e Rincon Sapiência. 

Neste espetáculo, o público 
irá conferir quatro concertos 
do compositor italiano Anto-
nio Vivaldi, escritos em 1723. 
“As Quatro Estações” começam 
justamente pela primavera e 
seguem por verão, outono e se 
encerra no inverno. O violino 
da solista Priscila Rato se une 
à guitarra de Davi Moraes em 
um encontro de cordas, tudo 
sob o comando do maestro 
Éder Paolozzi.

O Teatro Riachuelo fica na Rua do Passeio, 

38/40, no Centro do Rio. Quarta-feira (11), às 

20h. Preço: R$ 70 (inteira). Classificação: livre. 

Telefone: 3554-2934.
Luiz Tripolli / Divulgação

Davi faz participação no projeto que 

quer desmitificar a música clássica

No show, cantora comemora 55 anos de carreira e lança novo álbum

Rosa Marya Colin solta a 
voz no Teatro da UFF

A última apresentação da 
série “Show das 4”, progra-
mação do Teatro da UFF, 
em Icaraí, acontece nesta 
quarta-feira (11) e recebe a 
cantora Rosa Marya Colin, 
que interpreta desde MPB a 
jazz, blues, pop e spirituals, 
às 16h.

Comemorando seus 55 
anos de carreira artística, 
em seu novo trabalho, Rosa 
Marya interpreta sucessos e 
lança simultaneamente seu 
novo CD, “Rosa Marya Colin”, 
apenas com músicas inéditas 
em sua voz.

Dentre as músicas de seu 
novo trabalho, está um blues 
de Arlindo Cruz, “Eu canto 
esse blues”, que ele espe-
cialmente deu a ela; “Giz”, 
de Renato Russo; “Tema de 
Eva”, de Taiguara; e outras, 
sem deixar de lado grandes 
clássicos como “California 
Dreamin’”, “Monday Mon-
day” e “Summertime”.

“O público pode esperar 
um repertório eclético e de 
qualidade. Espero que se 
divirtam e apreciem”, diz a 
cantora.

Nesta extensa jornada 
que Rosa Marya percorreu no 
mundo da música, ela diz que 
o somatório de todos esses 
anos é agradável e prazeroso, 
que sempre deseja passar 
para o público emoção e luz.

“Para mim, cantar sig-
nifica ser instrumento de 
uma energia maior”, conta 
Rosa, que complementa: “A 
sensação de se estar no palco 
é de estar cumprindo uma 
missão”, conclui.

O Teatro da UFF fica na Rua Miguel de Frias, 

9 - Icaraí, em Niterói. Quarta-feira (11), às 16h. 

Preço: R$ 60 (inteira). Classificação: livre. 

Telefone: 3674-7512. 

Adriana Maia
adriana.maia@ofluminense.com.br

Armando Paiva / Divulgação

Versátil, Rosa interpreta desde MPB a jazz, blues, pop, entre outros

Metronomy faz 
escala no Rio 
A banda inglesa Metronomy 
volta ao Brasil para quatro 
apresentações e, nesta quar-
ta-feira (11), às 22h, eles so-
bem ao palco da Sacadura 
154, no Centro do Rio. 

O quinteto traz para o Bra-
sil o show de seu novo disco, 
“Metronomy Forever”, que 
foi lançado no dia 13 de se-
tembro. O sexto disco já vem 
sendo apresentado aos pou-
cos em singles e nos shows da 
turnê europeia, que já passou 
por festivais de verão como o 
All Points East, Electric Picnic, 
Mad Cool e End of the Road.

O grupo é formado por 
Anna Prior, Joseph Mount, 
Olugbenga Adelekan, Oscar 
Cash e Gabriel Stebbing. Nos 
últimos 13 anos, a banda se 
estabeleceu como uma das 
mais interessantes e respei-
tadas da cena indie. Neste 
período, o Metronomy foi 
capa das principais revistas 
de música e se apresentou em 
grandes festivais.

A Sacadura 154 fica na Rua Sacadura Cabral, 

154, Saúde. Quarta-feira (11), às 22h. A partir 

de R$ 240 (inteira). Classificação: 18 anos. 

Telefone: 2263-0667.

Duo mistura origens 
em concerto na Lapa

A Sala Cecília Meireles, 
na Lapa, recebe nesta quar-
ta-feira (11), às 19h, o Duo 
Spiessens-Maciel, formado 
pelos violonistas Toon Spies-
sens, que é belga, e Matheus 
Maciel, brasileiro.

No repertório, peças de 
mestres como Sergio Assad e 
transcrições de temas popu-
lares de Garoto, Cesar Camar-
go Mariano e Dizzie Gillespie.

Toon Spiessens é um vio-
lonista clássico vindo da Bél-
gica. Devido a peça “Aquare-
la” do compositor brasileiro 
Sérgio Assad, Toon veio para 

o Brasil e entrou na Escola 
de Música da UFRJ, onde 
conheceu Matheus Maciel, 
violonista e compositor. Por 
compartilharem dos mesmos 
gostos musicais, começaram 
a tocar juntos. 

O repertório da dupla pos-
sui uma variedade de estilos, 
como música brasileira, Tango 
e Jazz, e importantes peças do 
repertório de violão clássico.

A Sala Cecília Meireles fica na Rua da Lapa, 

47 - Centro do Rio de Janeiro. Quarta-feira 

(11), às 19h. Preço: R$10 (inteira). Telefone: 

2332-9223.Painéis foram feitos por internos do Hospital Psiquiátrico de Jurujuba

Mostra promove inclusão

Segue em cartaz no Museu 
Janete Costa de Arte Popular, 
a exposição “InsanoSano”, 
apresentada pelos usuários in-
ternos do Hospital Psiquiátrico 
de Jurujuba (HPJ), produzida 
pelo Núcleo de Ação Coletiva 
(NAC), junto a artistas e a pro-
fissionais do hospital.

A mostra faz parte do pro-
grama do Museu “Me inclua 
nessa”, que promove o acesso 
de grupos de pessoas em esta-
do de deficiências intelectuais, 

transtornos mentais, auditivos 
e visuais, além de idosos e pes-
soas em situação de vulnerabi-
lidade social, por meio de uma 
série de visitas continuadas ao 
museu, orientadas por perfil e 
demanda de cada grupo.

“InsanoSano” é composta 
por oito painéis, com traba-
lhos produzidos em técnicas 
variadas, como monotipia, 
aquarela, carvão, entre outras. 
Toda a exposição foi feita pelos 
usuários do HPJ, por meio do 

projeto “Encontro de Artistas”, 
que tem como facilitadora a 
artista plástica Lorena Portela 
e os profissionais do hospital: 
a psicóloga Clara Lobo, o te-
rapeuta ocupacional Marcos 
Murtha e a atriz Ara Nogueira 
Atriz.

O Museu Janete Costa de Arte Popular fica na 

Rua Presidente Domiciano, 178, Boa Viagem, 

Niterói. Até 15 de dezembro, com visitação 

de terça a domingo, das 10h às 18h. Entrada 

franca. Classificação: livre. Telefone: 2705-3929.

Divulgação

Duo formado pelo belga Toon Spiessens e o brasileiro Matheus Maciel
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Flu trabalha com saída 
de Caio Henrique

A diretoria do 
F l u m i n e n s e 
ainda não defi-
niu a comissão 
técnica para a 
próxima tem-
porada. Porém, 

ao trabalhar na formação do 
elenco para 2020, está tendo 
que lidar com um possível 
desmanche, já que enfrenta 
uma crise financeira. O pri-
meiro a puxar a porta de saída 
deverá ser o volante Caio 
Henrique, que tem atuado 
de maneira improvisada na 
lateral esquerda.

Com 22 anos, Caio Hen-
rique se valorizou na atual 
temporada, sendo constan-
temente convocado para a 
Seleção Brasileira olímpica. O 
jogador tem multa rescisória 
avaliada em 30 milhões de eu-
ros (mais de R$ 130 milhões) 
e o Fluminense sabe que não 
pode abrir uma negociação. 
Ele está emprestado até 31 
de dezembro pelo Atlético de 
Madrid, dono dos seus direitos 
federativos.

Seria possível um novo 
empréstimo, já que o jogador 

não será aproveitado neste 
momento no clube espanhyol 
por não ter passaporte euro-
peu. Porém, o Fluminense 
não tem como apresentar 
uma proposta considerada 
dentro dos padrões atletica-
nos para uma renovação do 
vínculo.

Para piorar a situação 
do Flu, o Grêmio entrou na 
disputa para contar com o 
jogador.

Atualmente o elenco do 
Fluminense conta, para a la-
teral esquerda, com Orinhos e 
com Mascarenhas. Este último 
passou a maior parte da tem-
porada no departamento mé-
dico. Caso Caio saia, reforços 
para o setor poderão chegar.

Fora de campo a diretoria 
começou a pagar os atrasados 
dos jogadores. Foram coloca-
dos em dia os vencimentos 
dos meses de setembro, ou-
tubro e novembro referentes 
aos acordos de carteira de 
trabalho, a chamada CLT. 
Ainda ficará pendente os va-
lores referentes a direitos de 
imagem dos jogadores, além 
do 13º salário do plantel.

Mailson Santana/Fluminense FC

Caio Henrique está sendo visado por outros clubes após boa temporada

Atacante rubro-negro ainda não bateu o martelo sobre sua permanência

Fla mira substituto à altura 
de Gabigol e monitora Pedro

Sem ter a cer-
teza de que vai 
contar com o 
artilheiro Gabi-
gol na próxima 
temporada, a 

diretoria do Flamengo traba-
lha para não ficar na mão. A 
ideia é fazer uma contratação 
de impacto para o setor caso 
o artilheiro do Campeonato 
Brasileiro deixe realmente o 
Ninho do Urubu. Emprestado 
pela Internazionale de Milão 
somente até 31 de dezembro, 
o jogador disse que só vai 
tratar do tema após a disputa 
do Mundial de Clubes da Fifa.

“Já falei sobre isso um mi-
lhão de vezes. Vocês vão per-
guntar um milhão e eu vou 
responder a mesma coisa. É 
depois do Mundial. A gente 
tem o campeonato do mundo 
para resolver, para pensar, 
para ter um foco, então não 
ter porque eu pensar em outra 
coisa”, disse o jogador ao ser 
perguntado se continua ou 
não no Flamengo, durante a 
premiação do Brasileirão 2019.

A diretoria do Flamengo, 
então, foi ao mercado para 
sondar o uruguaio Edinson 
Cavani, de saída do Paris Sain-
t-Germain. Porém, os valores 
salariais assustaram bastante, 
além do fato dele estar em 
negociação com um clube ita-
liano que vem tendo o nome 
mantido em sigilo por seus em-
presários. Cavani tem 32 anos e 
é visto como um investimento 
sem possibilidade de retorno 
de futuras negociações.

Assim, o nome que mais 
interessa é o de Pedro, de 22 
anos, que foi negociado este 
ano pelo Fluminense com a 

Fiorentina da Itália. O clube 
italiano foi sondado, mas em 
um primeiro momento não 
parece disposto a emprestar 
o atleta. Porém, caso o Rubro-
Negro perca mesmo Gabigol, 
poderá acenar com a compra 
de parte dos direitos federa-
tivos do ex-Tricolor, em uma 
proposta que levaria em con-
sideração valores fornecidos 
pela Fiorentina.

Pedro esteve nos planos 
do Flamengo no meio deste 
ano, porém, a negociação não 
avançou pois o jogador ainda 
estava no Fluminense, que 
se irritou com o desejo dos 
rubro-negros.

Com se já não fosse o su-
ficiente, O ataque pode virar 
uma dor de cabeça para o 
Rubro-Negro, pois, além de 
Gabigol o Flamengo pode per-
der Bruno Henrique, mesmo 
sendo dono de seus direitos 

federativos. Depois de ser es-
colhido o melhor jogador da 
Copa Libertadores ele des-
pertou o interesse de vários 
clubes do cenário mundial. 
Representantes do atleta via-
jam até a China esta semana 
para conversar com dirigentes 
do Beijing Sinobo Guoan, que 
deverá apresentar uma pro-
posta oficial pelo velocista do 
Flamengo. O jogador, porém, 
se mostra tranquilo em relação 
ao momento e manifestou a 
vontade de ficar no clube ru-
bro-negro.

Dentro de campo o elenco 
ganhou a terça-feira de folga. 
Nesta quarta-feira os jogadores 
se reapresentam no Ninho do 
Urubu em iniciam a prepara-
ção para o Mundial de Clubes. 
A quinta-feira também será de 
treinamentos em solo carioca. 
A viagem para o Catar está 
programada para sexta-feira.

Reprodução Instagram

Pedro, ex-jogador do Fluminense, está sendo visado pela diretoria rubro-negra

Valentim garantido 
até o fim do Carioca

A diretoria do 
Botafogo não 
vai procurar um 
novo técnico. Al-
berto Valentim 
será mantido no 

cargo para a disputa do Carioca 
2019, pois tem contrato em vigor 
que se encerra justamente no 
fim do Estadual. A decisão foi 
tomada pelo conselho que está 
administrando o departamento 
de futebol. O mesmo também 
decidiu que o diretor de futebol 
Anderson Barros permanecerá 
na função.

A decisão de manter os dois 
mesmo em um processo que o 
clube vai virar empresa é para 
que a preparação para a primei-

ra competição da temporada 
não seja prejudicada e que os 
gestores tenham tempo de assi-
milar as mudanças.

A expectativa é que o clube 
possa ter mais tranquilidade 
financeira para trabalhar no pró-
ximo ano com o aporte finan-
ceiro de investidores dispostos 
a aplicar dinheiro no Botafogo 
S/A. O projeto prevê que cerca 
de R$ 40 milhões possam ser uti-
lizados na busca por reforços em 
um primeiro momento. Além 
disso, cerca de R$ 350 milhões, 
a maior parte do valor do fundo 
de investimentos, seria usado 
para a quitação de dívidas, que 
hoje somam cerca de R$ 750 
milhões.

Vasco quer 
renovar com 
colombianos 
esta semana

Não é apenas 
a renovação 
d e  c o n t r a -
to do técnico 
Vanderlei Lu-
xemburgo que 
a diretoria do 

Vasco espera acertar até o 
fim desta semana. O presi-
dente Alexandre Campello e 
os dirigentes aguardam até 
sexta-feira uma sinalização 
positiva para garantir em 
2020 a permanência de dois 
jogadores colombianos que 
fazem parte dos planos da 
comissão técnica para 2020. 
São eles o zagueiro Osvaldo 
Henríquez e o volante Freddy 
Guarín.

Guarín, de 33 anos, dei-
xou para seus empresários 
as bases que aceita para a 
renovação de contrato. O 
atleta deseja permanecer no 
Rio, porém, pode receber nos 
próximos dias uma proposta 
dos Estados Unidos.

Osvaldo Henríquez hoje é 
considerado titular da zaga. 
Ele foi contratado em 2018, 
porém, apenas na atual tem-
porada é tratado como dono 
da posição. O atleta, de 30 
anos, acertou as bases sa-
lariais e as conversas para 
a sua permanência estão 
adiantadas.

Além deles, o Vasco ne-
gocia com o lateral Danilo 
Barcellos e com o atacante 
Rossi, ambos com vínculo 
até 31 de dezembro.

Ainda sobre extra-campo, 
a diretoria colocou em dia 
o salário de setembro dos 
jogadores, além do salário 
referente a agosto de mem-
bros da comissão técnica e 
funcionários que recebem 
acima de R$ 5,5 mil. Segue 
em aberto o salário de ou-
tubro. Por acordo, o salário 
de novembro do elenco só 
vence em 20 de dezembro.

Dentro de campo, após o 
empate por 1 a 1 com a Chape 
o elenco do Vasco foi liberado e 
entrou de férias. A reapresenta-
ção acontece em 6 de janeiro.

Carlos Gregório Jr / Vasco da Gama

Diretoria vascaína quer manter 

Guarín para a próxima temporada


